

Paris, le 11 février 2014



Monsieur Vincent PEILLON
Ministre de l'Éducation nationale

Signallé

Monsieur le Ministre, *Cher Vincent,*

Je me permets d'appeler votre bienveillante attention sur les situations particulières du lycée Jacques Monod et du collège Maison Blanche de Clamart, et plus globalement des établissements du secondaire dans les Hauts-de-Seine qui connaîtront à la rentrée prochaine une baisse importante des moyens qui leur sont alloués.

Philippe KALTENBACH

—
Sénateur

des Hauts-de-Seine

—
Maire de Clamart

Au lycée Jacques Monod, à la rentrée 2014-2015, alors qu'une classe supplémentaire de seconde sera créée, la Dotation Horaire Globale (DHG) diminuera de près de 30 heures, ce qui en fera l'établissement le plus mal doté des Hauts-de-Seine.

Cette baisse aussi alarmante qu'incompréhensible des moyens accordés par la Direction Académique au lycée de Clamart aura pour principales conséquences une dégradation des conditions d'enseignement et la disparition de nombreuses options, notamment les classes européennes, le latin, le grec et les sciences politiques qui font pourtant partie intégrante du projet d'établissement. Ainsi, avec l'amputation d'une trentaine d'heures de DHG, le lycée Jacques Monod de Clamart ne bénéficiera plus que de 6 heures supplémentaires en plus des heures imposées qui sont obligatoires.

Depuis le lundi 10 février, les 1200 élèves et les professeurs du lycée de Clamart se sont mis en grève pour protester contre cette baisse de la DHG, soutenus par les parents d'élèves particulièrement mobilisés. Une délégation, à laquelle je me suis joint, a été reçue ce même jour par l'adjoint du Directeur Académique à Nanterre.

Malheureusement, nous n'avons obtenu aucune avancée et les explications qui nous ont été données (le lycée de Clamart serait déjà bien doté et accueillerait des élèves issus de milieux aisés) pour justifier cette décision ne sont guère convaincantes. Aussi, le mouvement de protestation qui est en train de naître se développe et se propage désormais à d'autres établissements.

Au collège Maison Blanche de Clamart, les effectifs augmenteront de manière significative et une 7^{ème} classe de 6^{ème} ouvrira à la rentrée prochaine. Mais aucun moyen supplémentaire n'a été accordé à l'établissement. Le ratio heure par élève (h/e), qui s'élèvera à 1,04, deviendra ainsi le plus faible du département et de nombreux projets seront remis en cause. Les parents d'élèves et les professeurs ont manifesté leur colère et leur incompréhension en bloquant l'accès à l'établissement mardi 11 février et en décidant d'une grève suivie à plus de 80 %.

Sur l'ensemble des collèges et lycées des Hauts-de-Seine, la situation est également extrêmement préoccupante. Le mouvement de grève touche les deux collèges de Châtillon, un collège à Meudon et plusieurs établissements du nord du département. A la rentrée 2014-2015, 1 700 élèves supplémentaires sont attendus dans les établissements du secondaire. Or, dans le même temps, la Dotation Horaire Globale n'évolue pas pour tenir compte de l'augmentation des effectifs.

Alors que l'éducation constitue l'une des priorités du gouvernement, le manque de moyens alloués par la Direction Académique aux établissements scolaires du secondaire dans les Hauts-de-Seine fragilise leur fonctionnement et remet dangereusement en cause la qualité de l'enseignement.

Aussi, pour évoquer l'ensemble de ces problèmes et envisager les solutions permettant aux collèges et lycées du département de bénéficier des moyens nécessaires pour fonctionner, je vous saurais gré de bien vouloir m'accorder un rendez-vous dans les meilleurs délais.

Dans cette attente, et sachant pouvoir compter sur votre engagement en faveur d'un enseignement de qualité, je vous prie de croire, Monsieur le Ministre, en l'assurance de ma haute considération.

Cordialement,

Philippe KALTENBACH